

Presentación

Es un gusto para la Facultad de Jurisprudencia y su grupo de investigaciones invitar a la comunidad académica a conocer este nuevo número de la Revista *Estudios Socio-Jurídicos*, que resulta una vez más del esfuerzo científico realizado por profesores e investigadores.

Continuando con las secciones institucionales de nuestra revista tenemos como profesor invitado al jurista Eduardo Roza Acuña, catedrático de derecho público comparado de la Universidad de Urbino (Italia), quien conoce aspectos jurídicos relevantes del sistema europeo y en esta oportunidad presenta algunas “Anotaciones al margen de los objetivos del Mandamiento europeo de detención y entrega”, como un instrumento esencial para la lucha contra delincuencia en esa región.

Dentro de los *artículos de investigación* contamos con el aporte de expertos que abordan diferentes aspectos del derecho, la sociedad y la política de la siguiente manera: el profesor Mauricio Beltrán presenta un análisis de los diferentes hechos que marcaron de manera determinante “El Derecho Internacional y las Relaciones Internacionales en el Siglo XX”, por su parte el investigador y sociólogo Óscar Delgado, como un aporte dentro de su línea de investigación de Democracia y Partidos Políticos realiza un estudio de “Los Sistemas Electorales para el Congreso de Colombia (1821–2002)”, el cual permite comprender la evolución y el estado actual del comportamiento de la política en Colombia. Dentro del área del derecho administrativo este número cuenta con estudios realizados desde diferentes puntos de vista: Manuel Alberto Restrepo se refiere en su artículo titulado “La adecuación del Derecho Administrativo al Estado Contemporáneo” a las influencias que han determinado el cambio hacia la concepción moderna del Estado y cómo el derecho administrativo ha sido afectado por estas nuevas tendencias. Desde el campo práctico del derecho el profesor Antonio Jouve analiza de manera crítica desde el punto de vista de la jurisprudencia y la doctrina “La temporalidad de la caducidad” y sus implicaciones. Dentro de la línea de investigación en Derechos Humanos la investigadora Erika Castro en su escrito “La exigibilidad de los Derechos Sociales, Económicos y Culturales en Colombia: el caso de las madres comunitarias” estudia jurídicamente la problemática social y laboral de este grupo de mujeres. En lo que concierne a la jurisdicción de lo contencioso –administrativo el doctor Fernando Alberto García presenta una propuesta para colaborar en la descongestión judicial, buscando un cambio de actitud de los litigantes y evitando trabajos innecesarios a los jueces y magistrados, es así como plantea las “Posiciones sustancialmente preponderantes y costas procesales”. Finalmente, en el campo del derecho privado la abogada Mónica Lucía Fernández, actual doctoranda de la Scuola Superiore di Studi Universitari e di Perfezionamento Sant’Anna di Pisa –Italia se refiere a un aspecto novedoso pero cuestionado y criticado por sus implicaciones frente a los asegurados: “Las cláusulas *claims made* en el contrato de seguro”.

En esta oportunidad el *artículo en maestría en derecho administrativo* se refiere al “Carácter normativo de los Principios del Derecho Administrativo”, escrito por el alumno Óscar Eduardo Vargas, quien dentro de las labores de investigación propias de este postgrado realizó un estudio que resalta la importancia de los principios generales

del derecho y de los principios del derecho administrativo como elementos de equilibrio y garantía en la actuación de la administración pública.

En el acápite de *documento histórico* tenemos la colaboración de la directora del Archivo Histórico de la Universidad del Rosario, María Clara Guillén, quien exalta el nombre de uno de los hombres más importantes de este claustro y del país, mediante la presentación del “Expediente de oposición a la cátedra de Derecho Civil conferido al doctor don José Camilo Torres y Tenorio. 3 de agosto de 1803”.

El maestro Hugo Palacios Mejía tuvo la gentileza de concedernos una entrevista que publicamos en este número bajo el título de “La Constitución como instrumento de administración de un recurso escaso: el poder público”, con la cual queremos resaltar su vida y obra.

Continuando con la tarea de realizar un seguimiento cuantitativo a las actuaciones de la Corte Constitucional presentamos una vez más, como parte de *La investigación en cifras* los “Indicadores Constitucionales” actualizados hasta junio de 2002. Así mismo el grupo de investigaciones en Derechos Humanos presentan la evaluación de las superintendencias como instituciones de protección de los derechos colectivos.

Con el propósito de dar a conocer las más recientes publicaciones realizadas por la Facultad de Jurisprudencia bajo el sello del Centro Editorial Rosaristas presentamos una breve *Reseña* de cada una de ellas.

Finalmente, como parte de la vida de nuestra Facultad queremos resaltar los *Eventos académicos* y docentes realizados durante el primer semestre del año 2000, resaltando en este número las palabras pronunciadas por el doctor Carlos Lleras de la Fuente en la ceremonia pública de grado.